



**Discours du Roi des Bandja – Cérémonie d’Intronisation**  
**28 juin 2025**

\*\*\*

Je voudrais, en ce jour solennel, adresser mes salutations les plus respectueuses et mes souhaits de bienvenue les plus chaleureux à l'ensemble des hautes autorités qui nous font l'honneur de leur présence.

Permettez-moi de saluer tout d’abord, avec la déférence qui leur est due :

- Monsieur le Gouverneur de la Région de l’Ouest, représentant du Chef de l’État,
- Monsieur le représentant du ministre de l’Administration Territoriale,
- Monsieur le Président du Conseil Régional de l’Ouest,
- Monsieur le préfet du Département du Haut-Nkam,
- Mesdames et Messieurs les ministres,
- Les Excellences mesdames et messieurs les ambassadeurs,
- Madame le Sous-Préfet de l’arrondissement de Bandja,
- Messieurs et mesdames les autorités administratives et des forces de défense et sécurité,
- Leurs Majestés et autorités traditionnelles,
- Mesdames et Messieurs les autorités religieuses,
- Respectés notables de la Cour royale Bandja,
- Monsieur le maire de la Commune rurale de Bandja,
- Honorables invités, Mesdames et Messieurs en vos titres, grades et rangs respectifs,
- Distingués élites intérieurs et extérieurs Bandja et élites de la diaspora,
- Respectés Princesses et princes de la Cour royale Bandja,
- Chers ressortissants du grand Peuple Bandja et des autres peuples frères venus d’ici et d’ailleurs !
- Distingués invités,

Votre présence ici, en terre Bandja, honore notre peuple et donne à cette cérémonie un éclat particulier. Recevez, individuellement et collectivement l’expression de ma haute considération, ainsi que de ma profonde gratitude.

\*\*\*

Bienvenue dans la terre ancestrale de Bandja qui abrite près de 40.000 âmes sur une

superficie de 62Km2. Cette terre est la matrice de notre identité et le berceau de notre dignité.

Bienvenue au cœur du village Bandja, dans cette cour royale, **creuset de la dignité et de la justice; éprise d'unité et de paix** ; et résolument engagée par **le travail et la discipline à l'émancipation et la prospérité** du Peuple Bandja debout.

En ce jour solennel, mon cœur déborde de gratitude :

- Gratitude envers vous tous, qui avez bravé pluies et obligations, pour être témoins d'une renaissance, notre renaissance, la renaissance du Peuple Bandja.
- Gratitude envers mes pères et mères, mes frères et sœurs, mes ancêtres, et davantage, **envers Dieu Tout Puissant, Maître des Destins et source de toute autorité véritable.**

\*\*\*

Le 9 octobre 2023, une colonne est tombée : Sa Majesté DJOUMBISSIE TCHOUBE David Romain quittait ce monde, laissant un trône vide, un peuple endeuillé, une nation en deuil, et des cœurs orphelins. Ce fut une nuit longue et obscure pour Bandja.

Mais aujourd'hui, au lever du jour, une autre lumière se lève.

Qui aurait cru que le jeune homme timide, discret, parfois silencieux que je suis, qu'il appelait affectueusement « *l'observateur* », serait appeler à s'asseoir sur le trône ?

Le destin en a ainsi décidé, et j'ai répondu non pas avec l'arrogance d'un appelé, mais avec la foi du serviteur.

Je ne prétends pas être totalement prêt, mais j'ai foi ; Foi en ce que Dieu voit en moi son serviteur. Foi en la sagesse de mes ancêtres. Foi en chacun de vous. Ce n'est pas un rêve ; c'est un devoir sacré que j'ai accepté pour que Bandja se relève, se réinvente.

À mon père, je dis merci.

Merci pour cette éducation exigeante et empreinte d'amour. Merci d'avoir cru en moi, même lorsqu'il m'arrivait de douter à certains moments de ma vie personnelle.

Merci à tous ceux et celles qui ont veillé à ce que la succession soit juste, honorable et conforme à la volonté du défunt Roi.

\*\*\*

Je veux ici remercier tout particulièrement la princesse **Wambe SO'O MBEUH NOUH NGUEUH YAMENI Helene Clairette Epse NTIENOU** et le Prince **MIAFFEU NWOUANTCHEU Mathias** qui ont honoré leur serment de vérité à l'endroit de notre papa et du Peuple Bandja.

\*\*\*

**A la noble Famille Poufong :**

En cette circonstance éminemment solennelle, j'adresse mes remerciements les plus profonds et les plus respectueux à la noble famille Poufong de Galim-Mbouda.

Je souhaite vous exprimer, du plus profond de mon être, une reconnaissance infinie et empreinte d'émotion. C'est de chez vous que je suis parti, comme tous les princes, pour

répondre à l'appel du deuil... et la suite nous la connaissons.

Vous n'avez pas seulement honoré un devoir ancestral qui lie nos deux familles : vous avez été bien plus qu'un refuge : vous avez été une maison d'honneur, de silence digne, de respect sacré et d'accompagnement paternel. Vous avez su m'entourer avec discrétion, force et tendresse, dans ces jours d'incertitude et de préparation. Vous avez accueilli ma vulnérabilité avec noblesse et soutenu ma marche avec constance. Que Dieu, les ancêtres et l'histoire retiennent votre nom dans le livre des bâtisseurs silencieux des destinées royales.

À vous, j'adresse mon affection, ma gratitude et ma révérence.

Que la paix demeure dans vos murs et la bénédiction sur vos générations.

\*\*\*

Qu'il me soit aussi permis de remercier le corps médical du Cameroun et d'ailleurs, qui ont fait de leur mieux pour soulager les souffrances de notre père dans sa maladie.

Je souhaite aussi, avec la solennité que cela requiert, remercier les filles et fils Bandja de la diaspora, qui se sont mobilisés pour les soins de mon défunt père. Vous êtes nombreux, qui avez donné de votre temps, de votre imagination, de votre intelligence et de votre créativité, ou utilisé vos relations pour venir au secours de papa. Vous avez fait votre devoir, mais la volonté de Dieu était toute autre. Merci à vous tous, ainsi qu'à tous vos amis qui se sont joints à ce geste salutaire.

\*\*\*

**Merci à vous, valeureux notables et Chefs traditionnels des groupements du royaume Bandja.**

Avec vous, nous formons une équipe et nous devons toujours nourrir de la cohésion, toujours jouer tous les matchs ensemble, tout en ayant de la convergence dans tous nos objectifs. C'est dans cette convergence que nos populations se reconnaîtront et s'aligneront à notre suite pour le développement de notre contrée. **C'est cela le Co-développement basée sur la loyauté, le respect, la communication active et l'intégrité auxquels nous devons tous adhérer.**

\*\*\*

**A mes aînés, mes papas, Rois alliés et sages gardiens des liens ancestraux :**

Comment exprimer avec des mots simples la profondeur de ma gratitude ?

Depuis les premiers jours sombres — depuis ce moment d'épreuve que fut mon arrestation — vous avez été là. Présents, rassurants et Inébranlables.

Lorsque tout semblait vaciller, vous m'avez entouré, relevé, conseillé. Vous m'avez offert plus que votre appui : vous m'avez tendu vos mains, vos voix, votre protection. Vous m'avez formé, guidé dans les sentiers anciens, éclairé des lumières de votre sagesse, et surtout, vous m'avez reconnu.

Je n'oublierai jamais les nuits de silence où vos regards parlaient plus fort que les discours, ni les gestes discrets de loyauté que seul un cœur royal peut comprendre.

Vous m'avez protégé non seulement en homme, mais en Roi en devenir. **Et c'est debout, dans cette cour royale, que je vous rends un hommage solennel. Votre fidélité a été mon armure, votre foi ma couronne, avant l'heure.**

**Que la mémoire de cet engagement sacré traverse les générations. Que vos noms restent gravés non seulement dans mon cœur, mais dans celui de tout le peuple Bandja. Vous avez été des pères, des mentors, des sentinelles. Que Dieu vous bénisse pour cela, et que nos liens ne cessent jamais de se fortifier dans l'unité, la vérité et la dignité des trônes alliés.**

\*\*\*

**À Sa Majesté le chef Ndacvet KEOUO TCHOUBE Rodrigue (Par Babouantou),**

Majesté, Père et Frère de sang royal,

Permettez-moi, en ce jour de lumière, d'ouvrir mon cœur devant la Nation pour vous dire merci, avec toute la profondeur que recèle ce mot lorsque prononcé d'un trône à un autre. Vous avez accompli, avec une dignité rare, un acte que peu comprennent mais que les esprits éclairés reconnaissent comme fondateur. En exécutant le devoir sacré de «l'arrestation» du Roi Bandja, vous n'avez pas seulement respecté un rite : vous avez réveillé un pacte millénaire. Un pacte fait de confiance, de fraternité, d'obéissance aux lois de nos ancêtres. Vous l'avez fait sans hésiter, sans faiblesse, avec la fermeté noble de ceux qui savent que la tradition précède l'homme, et que la royauté n'est pas un privilège, mais un poids sacré qu'il faut mériter.

Je me tiens aujourd'hui devant mon peuple, intronisé, grâce à vous et à vos pairs.

Grâce à ce geste ancien, transmis de génération en génération, par lequel un Roi ne s'élève qu'après être passé par l'épreuve.

Recevez, Majesté, ma gratitude profonde,

Que vos jours soient longs, que votre lignée soit bénie, et que notre alliance traverse les siècles.

\*\*\*

**À Sa Majesté SIKAM HAPPI V, Roi des Bana,**

Gardien d'une tradition séculaire, pilier de notre mémoire collective, recevez ici l'expression de ma plus profonde reconnaissance et d'honneur royal.

Sa majesté Sikam Happy V, vous incarnez cette autorité tranquille et puissante qui rassure les plus jeunes et rappelle à tous que la royauté n'est pas seulement une fonction, mais un héritage vivant, un flambeau qu'on transmet, un serment qu'on respecte.

Vous avez honoré le Peuple Bandja par votre présence, votre sagesse partagée, votre loyauté aux coutumes, et surtout, par le soutien silencieux mais fondamental que vous m'avez apporté dans les moments clés de ma formation.

Aujourd'hui, du haut de mon trône, je vous salue, Majesté, non seulement comme un allié, mais comme un père de la royauté, un phare dans la nuit de l'incertitude, et un frère dans la mission sacrée que nous portons pour nos peuples.

Que le Royaume Bana prospère,

Que votre lignée demeure forte et respectée,

Et que le lien entre nos deux Royaumes soit à jamais un rempart contre l'oubli, l'isolement

et la division.

\*\*\*

### **A Sa majesté DJOMBISSIE KAMGA Yves, Roi des Fondjomekwet**

À vous, au peuple frère, peuple ami, peuple de l'autre versant du même cœur que vous incarnez,

Je m'incline avec une émotion sincère devant la noblesse de votre accompagnement, la chaleur de votre proximité, et la fidélité silencieuse mais indéfectible que vous avez manifestée tout au long de cette traversée royale.

Majesté, vous ne m'avez pas seulement soutenu — vous m'avez entouré, porté, élevé, avec ce sens de l'honneur et cette grandeur d'âme qui caractérisent votre trône. Par vos gestes, vos paroles et votre présence, vous avez réaffirmé que la tradition, lorsqu'elle est vivante, sait aussi aimer et protéger.

Que Fondjomekwet et Bandja restent liés comme deux palmiers d'un même champ sacré. Que cette fraternité, enracinée dans les entrailles de l'histoire, s'épanouisse en alliances durables, en partages de savoirs, en solidarités exemplaires.

\*\*\*

### **A Sa majesté HONTCHEU CHAZEAU roi des Banfeko :**

Recevez l'expression de ma profonde gratitude et de mon respect infini.

Dans le silence sacré des traditions, alors que se dessinait pas à pas le chemin de mon élévation, vous avez veillé.

Vous avez veillé, avec d'autres Rois alliés et gardiens du rite, comme un sage veille sur la braise fragile qu'il faut protéger du vent, jusqu'à ce qu'elle devienne flamme.

Vous avez accompagné ma formation avec exigence et bienveillance, avec patience et fermeté, garantissant que rien ne trahisse l'essence ni l'intégrité du processus d'initiation.

Majesté, je n'oublierai pas votre présence discrète mais puissante, vos paroles à double sens chargées de transmission, vos gestes empreints de dignité. Dans ce long passage du La'akam, votre regard fut un appui, votre autorité une couverture, et votre fidélité un rempart.

Que les ancêtres et notre Dieu se souviennent de vos œuvres.

Que la paix, la lumière et l'honneur inondent votre trône et votre royaume.

\*\*\*

### **Sa Majesté Simeu David et au peuple Bapa,**

À vous, aux nobles fils et filles du peuple Bapa,

Recevez ma gratitude la plus profonde, celle qui ne se crie pas seulement avec des mots, mais qui se grave à jamais dans le cœur d'un Roi.

Vous m'avez accompagné non seulement pendant, mais surtout après le La'akam, dans mes premiers pas... hésitants et difficiles, cette période de silence et de transition. C'est votre terre qui m'a accueilli, c'est votre toit qui m'a abrité, c'est votre chaleur humaine qui

m'a entouré. Vous ne m'avez pas seulement hébergé : vous m'avez reconnu, honoré, et porté comme l'un des vôtres.

Ce geste, d'une noblesse rare, n'est pas le fruit du hasard. Il est l'écho d'une histoire ancienne et sacrée, celle de deux peuples liés par le respect, la solidarité, et une hospitalité qui dépasse les mots pour devenir engagement.

Les deux royaumes ont une histoire d'hospitalité riche et émouvante... Quand l'un traverse l'épreuve, l'autre devient pilier. Quand l'un doute, l'autre devient lumière. Tel est le pacte sacré, mais silencieux qui unit nos deux Royaumes.

À vous, Majesté Simeu, j'adresse un hommage royal, filial et éternel. Vous avez été un guide, un tuteur, un père. Grâce à vous, je me suis senti roi avant même de monter sur le trône. Grâce à votre peuple, j'ai compris que la royauté ne commence pas par la couronne, mais par la capacité à être accueilli avec amour et respect.

Que la bénédiction de nos ancêtres repose sur le Royaume Bapa.

Que la fraternité entre nos peuples soit à jamais un exemple pour toute la région.

Vous avez écrit avec moi les premières lignes de ce règne. Et pour cela, vous avez ma loyauté, ma reconnaissance et mon affection, à jamais.

\*\*\*

### **Comité *Ad Hoc* pour l'organisation des obsèques et l'intronisation du Roi sous la houlette de son Président, Monsieur Wambe Youmbi Kameni Louis**

Je tiens à adresser un remerciement tout particulier au Comité *Ad Hoc*, chargé de l'organisation des obsèques royales et de l'intronisation, placé sous la houlette de Monsieur Wambe Youmbi Kameni Louis.

Votre ardeur au travail, votre sens du devoir, votre rigueur dans l'organisation, et surtout, votre dévouement sans relâche durant ces longs mois de préparation, ont été le socle invisible mais indispensable de la réussite que nous vivons aujourd'hui.

Vous avez travaillé dans l'ombre, souvent sans repos, parfois dans le silence, mais toujours avec dignité et efficacité. Vous avez su allier respect de la tradition, sens du détail, et loyauté envers l'institution.

À travers vous, c'est l'excellence du Peuple Bandja qui s'est exprimée. Merci du fond du cœur pour ce travail de mémoire et de renaissance. Grâce à vous, l'histoire s'écrit aujourd'hui avec grandeur.

\*\*\*

### **Aux autorités administratives, civiles et militaires,**

Recevez ici l'expression de ma gratitude la plus sincère.

Dans le respect des institutions et des équilibres qui structurent notre nation, vous avez accompagné, avec tact et loyauté, le processus de succession au trône de Bandja.

Vous avez compris que ce moment n'était pas seulement un événement traditionnel, mais un tournant historique pour un peuple en quête de repères, de paix et de reconstruction.

Par votre présence, votre écoute, votre accompagnement discret mais ferme, vous avez permis que ce cheminement d'intronisation se déroule dans le respect, la légalité et la

sérénité.

Merci pour votre collaboration harmonieuse avec les gardiens de la tradition, les notables et les chefs alliés. Merci d'avoir reconnu la légitimité de nos rites, tout en garantissant l'ordre républicain.

Je formule le vœu que la coopération entre l'administration et la chefferie traditionnelle se renforce, dans la complémentarité de nos rôles, pour le bien-être des populations, la préservation de la paix sociale et l'essor de notre arrondissement.

Recevez, chers représentants de l'État, ma reconnaissance en tant que Roi, mais aussi en tant que citoyen engagé au service du bien commun.

\*\*\*

## **Merci au Peuple Bandja**

À vous, Peuple Bandja,

Je voudrais, du plus profond de mon cœur, vous adresser un remerciement vibrant, solennel, éternel.

Depuis l'annonce du décès de mon père, Sa Majesté DJOUMBISSIE TCHOUBE David Romain, jusqu'à ce jour mémorable, vous avez été présents et patients dans l'épreuve, dans l'attente, dans l'espérance.

Votre contribution à l'organisation, votre participation multiforme, vos prières intenses, vos sacrifices silencieux, vos renoncements personnels, ont constitué le ciment vivant de cette transition royale.

Vous n'avez pas seulement accompagné un processus : vous l'avez incarné par le respect des rites de circonstances. Vous avez permis, par votre mobilisation et votre foi, que tout le Royaume entre en communion avec son aspirant Roi, son équipe, et toute la Cour investie de la mission sacrée de choisir, préparer et asseoir un souverain, conformément aux règles ancestrales.

C'est votre fidélité, votre dignité, votre amour pour la tradition et votre attachement à notre terre qui ont permis que ce jour se lève.

En vous, le Royaume Bandja a trouvé sa force.

En vous, j'ai trouvé mes racines.

Merci, Peuple Bandja : Vous êtes la source. Vous êtes la lumière. Vous êtes la promesse vivante d'un avenir uni et rayonnant.

\*\*\*

**À présent, cher peuple Bandja, permettez-moi de m'adresser à vous non seulement comme votre Roi, mais comme votre fils, votre frère, votre premier serviteur.**

Notre village a souffert.

Bien entendu le linge sale se lave dans le creuset de chaque famille, mais la vertu expiatoire de certains maux veut que certaines choses soient dites et reconnues en public.

L'absence prolongée de leadership a ouvert la voie à l'individualisme, au bafouement et à l'oubli des valeurs, à l'injustice, à l'errance sociale. Bandja allait mal. Mais aujourd'hui, nous devons nous mettre debout. S'ouvrent à nous de nouvelles pages de notre histoire. Se dresse devant nous une occasion unique : celle de reconstruire, de réconcilier, de

regarder de l'avant et de formuler de nouveaux rêves, si nous le voulons, nous pourrons poser les nouveaux jalons d'un renouveau, d'une renaissance.

**En ce jour solennel, je voudrais vous engager à ce qu'ensemble, nous fassions de Bandja une référence régionale et nationale. Nous pouvons en faire un modèle de cohésion, d'innovation rurale, un modèle de progrès et de résilience culturelle.**

Notre fierté ne réside pas seulement dans notre histoire, mais dans notre capacité à écrire la suite, qui implique :

- ✓ Une gouvernance intègre et participative ;
- ✓ Une valorisation active de nos us et coutumes ;
- ✓ Un leadership enraciné dans la sagesse, la transparence et la proximité.

**A mes frères et sœurs qui sont au loin, à tous les fils et filles Bandja de la diaspora, je vous ouvre mes bras, je vous tends mes mains :**

Revenez. Revenez, non pour retrouver ce que vous avez perdu, mais pour bâtir ce que nous n'avons pas encore osé.

Votre terre vous appelle. Vous nous manquez et la terre de vos ancêtres a besoin de vous. L'histoire récente des pays émergents d'Afrique et d'ailleurs nous apprend qu'une terre ne peut prospérer sans la participation de sa diaspora. Les exemples sont nombreux.

Je prends l'engagement d'avoir une oreille toute particulière afin que vos projets et vos rêves de retour, vos souhaits de contributions à la construction du Royaume trouvent un terrain fertile. Vos ingénieries diverses et variées mises ensemble pourra faire de cette terre, votre terre, une nouvelle terre promise.

\*\*\*

Dans un contexte national où les voix se croisent avec ferveur, la chefferie demeure ce lieu sacré d'équilibre, où s'exprime une véritable symphonie. Chaque voix y trouve sa note, chaque différence y devient richesse.

Le Roi, tel un chef d'orchestre, n'a pas à prendre parti. Il écoute, il accorde les violons, et fait vibrer l'ensemble.

Et dans cette harmonie, les virtuoses du dialogue, du courage et au service du bien commun seront toujours salués, car c'est dans la beauté de l'ensemble que réside la grandeur du royaume — au service du peuple et en écho fidèle à l'esprit républicain.

\*\*\*

**Aux jeunes, je dis :**

À vous, jeunesse de Bandja,

Je vous parle avec la fermeté d'un père et la foi d'un parent qui croit en ses enfants. **L'oisiveté n'est pas une parure, c'est un poison lent. L'argent facile n'est pas un succès, c'est un mirage qui détruit l'âme. Vous êtes la force vive de notre royaume, pas demain, mais aujourd'hui.**

Je vous regarde non pas comme ceux qui viendront plus tard, mais comme ceux dont le temps commence maintenant, car vous êtes la force vive de notre Royaume. Vous êtes l'énergie créatrice, l'espoir en mouvement de notre royaume.

Je vous le dis avec gravité : **le futur de Bandja repose sur vos épaules, mais il doit commencer avec notre engagement commun aujourd'hui.** Le désœuvrement n'est pas un destin. L'argent facile n'est pas une bénédiction. **Ce que nous voulons bâtir — un Bandja fier, fort et respecté** — ne peut se faire qu'avec une jeunesse éduquée, consciente de ses responsabilités, confiante en ses talents.

Un peuple qui abandonne sa jeunesse à l'errance abdique son avenir.

Un royaume qui veut durer commence par élever sa jeunesse en conscience, en discipline et en responsabilité. Je vous appelle à vous lever ; à vous lever pour apprendre, pour entreprendre, pour inventer, pour bâtir. Bâtir une vie digne, bâtir un village prospère, bâtir un royaume solide. Vous avez le feu en vous — qu'il devienne lumière, et non braise perdue dans l'ombre.

Ensemble, faisons de Bandja une terre où la jeunesse travaille, crée, rêve et s'élève avec honneur.

En tant que Roi, je m'engage à être à vos côtés : pour ouvrir les voies du possible. Il n'y a pas de sous-métier. Mais avec la volonté, nous pouvons rendre l'impossible possible.

Ma main vous est tendue pour qu'ensemble, nous transformions Bandja et prenions notre place dans l'émergence prônée par le Chef de l'Etat S.E. Paul Biya.

\*\*\*

**Aux notables et chefs de villages,** Je dis :

Vous êtes les piliers de cette nation. Je vous ouvre mes bras afin que sur des bases nouvelles, nous consolidions notre cohésion et notre entente. Travaillons ensemble dans **la vérité, l'honnêteté et l'humilité, le respect des anciens et la préparation des générations futures.** C'est ainsi que nous pourrons leur laisser un monde meilleur que celui que nous a laissé nos aïeux. **En le faisant, ils reposeront toujours en paix, car nous aurons ainsi accompli le pacte sacré qui régît le socle de nos traditions ancestrales. UNIS, nous pourrons gravir des montagnes plus hautes, ensemble avec d'autres royaumes frères.**

\*\*\*

Chers frères et sœurs, ce que nous écrivons aujourd'hui est une nouvelle page. Une page de courage. Une page d'unité. Une page de renouveau et de renaissance.

\*\*\*

Un Roi ne naît pas, il se forme. Et cette formation, pour être complète, doit puiser à deux sources fondamentales : la tradition et la modernité.

La tradition est notre racine, elle enseigne la sagesse des ancêtres, la force des symboles, l'art de gouverner selon l'esprit et non selon la seule force.

La technologie, elle, est notre outil d'adaptation, elle nous arme pour comprendre le monde, anticiper les défis, et bâtir un avenir solide pour notre peuple.

Ma formation a été une école de rigueur, d'humilité et de silence ; un chemin d'apprentissage où l'initiation aux savoirs anciens a rencontré la lumière des temps nouveaux.

Je veux désormais promouvoir cette alliance féconde entre connaissance ancestrale et compétence contemporaine, car c'est ainsi que l'on forme non seulement un bon Roi, mais aussi une jeunesse apte à gouverner son temps, et à servir sa communauté avec dignité.

\*\*\*

**Alors cher Peuple Bandja, chers frères et sœurs en guise de profession de foi, vous pouvez compter sur moi pour :**

- **Être un Roi accessible, à l'écoute, au service de son peuple ;**
- **Œuvrer de toutes mes forces, de toute mon énergie en faveur de la réconciliation et de la fraternisation entre toutes les composantes de notre société ;**
- **Être un serviteur JUSTE, qui saura condamner les abus, les divisions et toute forme d'injustice avec la dernière énergie ;**
- **Promouvoir la jeunesse, nourrir une attention particulière pour les femmes en encourageant l'entrepreneuriat féminin ;**
- **Travailler main dans la main avec les autorités et les bonnes volontés pour faire de la santé maternelle et infantile une priorité dans notre royaume ;**
- **Promouvoir l'éducation et la formation de nos enfants et de notre jeunesse ;**
- **Rendre à Bandja sa vertu agricole d'antan, en explorant avec vous mon peuple, et toutes les bonnes volontés, les possibilités agropastorales génératrices d'emplois verts et de richesse ;**
- **Stimuler l'esprit d'entrepreneuriat rural et redonner à la terre de Bandja sa valeur première ;**
- **Explorer des voies d'échanges communautaires avec d'autres royaumes frères amis, sur la base des projets communs, des échanges de savoir et de bonnes pratiques de développement environnementales durables ;**
- **Promouvoir une vie communautaire qui s'appuie sur les connaissances ancestrales et les connaissances de notre temps ;**
- **Travailler main dans la main avec les chefs, les notables, les serviteurs, et toute l'administration, dans le respect des rôles de chacun.**

\*\*\*

Que le feu ardent des panthéons de nos ancêtres continue de brûler dans nos cœurs. Qu'il éclaire notre chemin et ravive notre engagement envers Bandja, ce joyau que nous devons protéger, chérir et transmettre à ceux qui viendront après nous.

Que nos ancêtres continuent d'intercéder en notre faveur et que Dieu nous garde et bénisse notre destinée commune.

Avec vous, nous ne négligerons aucun effort pour le faire, pour que...

**Vive le Royaume Bandja !**

**Vive l'Arrondissement de Bandja !**

**Vive la région de l'Ouest ! Vive le Cameroun !**

Je vous remercie.

**Sa Majesté DJOUMBISSIE II Jospin Trésor, Roi des Bandja**  
**Bandja, 28 Juin de l'An 2025**

\*\*\*

